

道塚だより

大田区立道塚小学校 校長 荻間 秀浩

令和6年10月31日 第8号



道塚小学校 HP QR コード⇒

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>

ちいさな「い」からなくして

校長 荻間 秀浩

毎朝、南門に立ってこどもたちの登校の様子をみています。「あいさついっぱいの学校になるよう力を貸してください。」と2学期の始業式で呼びかけました。9月には、6年生と3年生がクラスごとに毎朝、挨拶当番に立って登校してくる子に元気な挨拶をしていました。そのおかげもあって、4月のころと比べてこどもたちがすくんであいさつができるようになってきています。「道塚小の子は、挨拶上手」そんな声が聞こえてくる学校にしていきたいものです。

さて、11月はふれあい月間として、都内の学校はいじめ防止強化月間に取り組んでいます。本校でも教員研修としていじめ防止研修を行い、いじめに対する意識を高めたり、校長講話でいじめ防止についてこどもたちに話をしたりしています。ふれあい月間の取組の1つとして、こどもたちへのアンケートも実施し、いじめの早期発見・早期解決に努めてまいります。

「いたずら」「いじわる」「いやがらせ」など小さな「い」は、こどもたちの生活の中で見られます。どの子もやっていいこと、いけないことはわかっていますし、相手を思いやる気持ちももっていますが、小さな「い」はついついやってしまうことがあります。小さな「い」を何回も続けていたり、一人を複数で続けていたりすると大きな「い」になってしまいます。大きな「い」とは「いじめ」です。している子は、「ふざけてやってしまった。」「面白半分でやってしまった。」と考えていますが、された子にとっては、苦痛に感じている時もあるでしょう。やられた子が心身に苦痛を感じている時には、学校はそれを「いじめ」としています。どんな理由があっても、「いじめはしてはいけない。」「自分がされて嫌なことは人にしない。」ことをこどもたちに伝えています。小さな「い」からなくしていくように引き続き学校としても努めてまいります。各御家庭においてもお子様との会話の中で小さな「い」が見られるようでしたら、それがよいことなのかどうか、お友達とどう過ごすべきなのかお話しくださるとこどもたちの意識も高まってくると思います。

● 11月の行事予定

△は申し込んだ児童

☆自学教室 SC (スクールカウンセラーが学校にあります)

日	曜	行事予定	
1	金		
2	土	東京都教育の日 校庭開放 △プログラミング教室	
3	日	文化の日	
4	月	振替休日	
5	火	放送朝会 縦割り班活動	☆SC
6	水	体育朝会 避難訓練(二次避難) 午前授業(就学時健診)	SC
7	木		
8	金		
9	土		
10	日		
11	月	全校朝会 クラブ活動 安全指導	
12	火		☆SC
13	水	児童集会 区教研小中一貫教育の会(全学年5時間授業)	SC
14	木	色覚検査④	
15	金		
16	土	学校公開 体育健康授業公開講座	
17	日		
18	月	全校朝会 委員会活動	
19	火		☆SC
20	水	音楽朝会 午前授業(区教研)	SC
21	木	社会科見学④	
22	金		
23	土	勤労感謝の日	
24	日		
25	月	全校朝会 クラブ活動	
26	火		☆SC
27	水	児童集会 午前授業(会議)	SC
28	木	5時間授業 個人面談1 社会科見学⑥	
29	金	5時間授業 個人面談2	
30	土		園芸・栽培体験

学校公開

教務部

1学期には多くの保護者の皆様のご参観をいただきまして、ありがとうございました。また、アンケートにもご協力いただきました。その後の授業づくり・学級づくりの参考にさせていただいております。貴重なご意見や励ましのお言葉をありがとうございました。

私たち教員にとっても、多くの方々に授業を見ていただくということは授業力向上のためにも必要なことと考えております。

さて、2学期は、11月16日（土）が学校公開日です。普段のお子さんの学校での様子を見にいらして励ましてあげてください。また、学級や学校の雰囲気を感じていただき、アンケート等でお伝えいただければ幸いです。後日お知らせを配信いたしますのでご確認ください。

個人面談

教務部

本校では、①家庭と学校が教育上の協力について、相互理解を深めること、②子どもと保護者との密接な連携を保ちながら、学校教育の向上を図ることを目的とし、年2回の個人面談を実施します。11月28日（木）～12月5日（木）の内の5日間で実施予定です。

通知表の所見欄の縮小に伴い、昨年度より秋の面談も夏季休業中同様、全員実施とさせていただいております。今回も希望調査を各学級のクラスルームに添付し配信する予定です（10月31日予定）。ご確認していただき、11月7日までにご返信ください。ご家庭での生活や学習の様子、交友関係などをお話しいただき、今後の指導の参考とさせていただきます。当日まで、よろしくお願いいたします。

タブレット端末の利用と手紙デジタル化

情報部

今年度も一人一台クロームブックを配布し、タブレット端末を活用しながら授業に取り組んでおります。また、毎週水曜日に持ち帰り、家庭学習にも活用しております。

クロームブックは、学習の道具として渡していくため、①学習に関することに使用する、②利用時間を守る、③大切に扱うことを約束しております。情報収集や資料作成などとても便利な道具ですが、ルールを守って使えるようご家庭でも再度ご確認をお願いいたします。

また、学校だよりと学年だよりは、先月号よりまなびポケットを活用した配信の形式に変わりました。合わせて、道塚小学校ホームページからも確認することができますので、スマートフォンやパソコンで最新の情報をご確認ください。

今年度の音楽朝会

音楽部

毎月行われる音楽朝会は、全学年が集まって歌や音楽を共有できる素敵な活動の時間です。音楽朝会の良さとして、他の学年の歌声を聴き、学校全体として歌声を育てる、という点があります。低学年は、高学年の歌声を聴きながら歌うので、自然と柔らかい歌声で歌うことができています。

音楽朝会で歌う歌は、こどもたちが慣れ親しんだ歌を中心に、曲想を感じ取って歌える歌や、歌うことの楽しさを味わえるように選曲をしています。歌詞の内容を考え、「この歌詞の部分は、どう歌ったら様子が伝わるかな?」ということを取り上げて、より表現を生かして歌うことを探しめるように指導していきます。

ぜひ、ご家庭でも様々な歌と一緒に楽しんでいただけたらと思います。